

DURMIENDO LA VIDA...

Verdad, mentira, historia, cuento...

¿Qué es la vida? un frenesí:
¿Qué es la vida? una ilusión,
Una sombra, una ficción,
Y el mayor bien es pequeño
Que toda la vida es sueño
Y los sueños, sueños son.

Calderón de la Barca.

¿Soñamos? Ahora resulta que estamos en un error al juzgar la política internacional. Todos creíamos en la gravedad de los conflictos surgidos últimamente, pero después de las manifestaciones recién hechas por monsieur Laval, pecaríamos de fatalistas si dejáramos de reconocer esta verdad: Francia desea la paz.

Italia también nos da su explicación. La acción italiana en territorio etíope es una necesidad biológica; una fatalidad impuesta por los designios de una deidad oculta, contra la cual no se puede luchar. A nosotros nadie nos entiende, dice Mussolini, porque, en caso contrario, reconocerían que queremos la paz.

Inglatera, diplomática por excelencia, se ha metido en un berengenal. Quiere la paz a toda costa; aún, si es necesario, es capaz de ir contra la guerra con la guerra misma. ¡Ah!, otra cosa: Inglaterra no miente nunca. Así se le ha asegurado (con cierto gesto olímpico), a la reencarnación viviente de Laval, porque el señor Flandin, cuando menos ocupando la cartera del ministerio de negocios extranjeros, es el «doble» de Laval. (Después de todo es lógico que las balas «lum dum» traigan mucho bombo).

Y esto, estimados lectores, es, a nuestro humilde juicio, la solución del problema. ¿No quieren todos la paz? Pues asunto terminado. «Querer es poder», reza el antiguo adagio.

¡Ah! pero... ¿Estoy soñando o estoy despierto? ¡Paz! ¡Mucha paz! Esto gritan todos. No obstante, existe un precedente (ahora están de moda); hemos oído decir, cuando íbamos a la escuela, que después de una gloriosa revolución, se adoptaron como emblema para el futuro de la «Libertad», la «Igualdad» y la «Fraternidad». Más tarde hemos visto estas tres palabras grabadas a porfía, y preguntamos: ¿No bastaría con que representaran algo más que un adorno numismático? Con que se universalizara este, hasta ahora iluso triunvirato, ya nos podríamos acostar tranquilos y soñar, o mejor dicho, subsoñar (que me perdone el señor Unamuno, pero no debemos olvidar que la vida ya es un sueño), plácidamente.

Hay que reconocerlo. Estas palabras no tienen en la actualidad significado alguno; han sido inventadas para dar trabajo a los idiosimbóscos de dentro mil años. Esto lo sabe muy bien Alemania y, según se afirma, los etíopes lo llevan escrito, a manera de apéndice, en la misma punta de la lengua.

Francisco CASTELLO

DE VITIVINICULTURA

Los alcoholeros de residuos vnicos al ministro de Agricultura

Los alcoholeros de residuos vnicos de España, entregarán al excelentísimo señor ministro de Agricultura la siguiente carta:

Excmo. Sr. Ministro de Agricultura.—Madrid.

Excmo. Sr.: Con el debido respeto y rogándole dispense, por si exaltados, dada la desesperante situación en que nos encontramos los destiladores de residuos vnicos, pudieramos verter algún concep o que en contra de nuestra voluntad pudiera molestar a V. E., pasamos a comunicarle:

Que la ley votada en las Cortes, fecha 4 de junio último en la medida segunda de la norma D) del artículo único, se autoriza al señor ministro de Agricultura para que mediante las disposiciones oportunas, por el orden que se establece ordene: a) La inmovilización o almacenamiento hasta 100.000 hectólitros de alcohol de vino en las fábricas etc. Esto señor ministro a pesar de haberse pedido infinidad de veces y que significa la medida segura y eficaz para revalorizar el vino, beneficiosa para la viticultura, NO SE HA CUMPLIDO. Pero si se ha obligado a cumplir la orden c) en sus dos formas, de contingentación del alcohol que no sea de vino, y últimamente la exclusiva del alcohol de vino.

Estas órdenes no han sido dadas por el ORDEN QUE SE ESTABLECE en la Ley y son como recurso para cuando la orden a) después de ejecutada, no hubiera dado el resultado apetecido de que el vino se venda a 1,60 pesetas grado y hectólitro o más.

Resultado de esto, señor ministro, que una ley en vigor no se cumple, y un decreto trasgresor dado en período electoral, por el anterior ministro, se exige con todo rigor que se cumpla, y esto aun después de demostrado que ha resultado contrario al fin propuesto de revalorizar el vino; hace más de tres meses que no sale al mercado, legalmente, más que alcohol denominado de vino y éste aún sigue a igual precio.

Es que todo el alcohol que sale como de vino, no es de vino, señor ministro, que si lo fuera y pagara el derecho a Hacienda no le podrían dar como lo están vendiendo a menos de 250 ptas. hectólitro, y hoy no se puede comprar vino para vender el alcohol a ese precio y los mismos que pidieron ese decreto, muchos de ellos, convencidos hoy de que ha servido para traficantes desaprensivos o matuteros enemigos de la viña y del vino, piden su derogación y la máxima rigidez contra el fraude.

Por lo tanto, pedimos a V. E. el cumplimiento exacto de la ley de 4 de junio, decretándose seguidamente la inmovilización hasta los 100.000 hectólitros de alcohol de vino en las fábricas, almacenes y depósitos de las mismas, pignorándose este alcohol según dispone la medida segunda de la norma d) orden a) del art. de dicha ley. Como las existencias actuales no alcanzan a dicha cantidad, más factible se hace pignorar esta inmovilización y esto será suficiente para revalorizar el vino.

Que el vino que se dedique a la destilación vaya provisto de su correspondiente guía expedida por Hacienda, como para las flemas, y la factura que ordena el Instituto Nacional del Vino para que sirva de descargo al vendedor del mismo.

Que todas las fábricas destiladoras

Anuncio Oficial EDICTO

Don Antonio Ruiz Garcia,
Alcalde de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que cumpliendo órdenes de la Superioridad, el día primero de Junio próximo, a las doce horas, se celebrará una subasta simultánea en el Ayuntamiento de esta Ciudad y en Madrid en la Dirección General de Pósitos, de una casa de la propiedad de este Pósito Municipal, en cuyas respectivas Secretarías se encuentra de manifiesto el Inventario de la misma.

Valdepeñas 20 de Abril de 1936.

Antonio Ruiz Garcia

Este número ha sido Visado por la Censura

o rectificadoras estén provistas de un control para ir a la total represión del fraude en todas las provincias de España, sin exclusión de Galicia, Cataluña, etcétera.

Con el fin de que podamos atender los pagos de las primeras materias compradas y evitar la ruina inminente que significa los protestos y ejecuciones de las letras vencidas, ya que no disponemos de otro ingreso que la producción, con la que contábamos al aceptar dichos compromisos, y que los préstamos que se nos ofrecieron, y que hemos solicitado hace cerca de un mes, aún no han tenido su efectividad nos encontramos cada día más desesperados, por lo que es indispensable se autorice la salida al mercado de un contingente de 10 000 hectólitros mensuales de alcohol de residuos vnicos para cuyo contingente no aportará ningún fabricante cantidad superior a 20.000 litros con objeto de que les correspondiera alguna mayor proporción a las pequeñas fábricas que se consideran más necesitadas.

Esperamos de la reconocida rectitud de V. E., compenetrado de la justicia de nuestras peticiones ordenará la inmediata puesta en marcha de las mismas para salvar de la ruina a muchos hogares modestos.

Quedámosle muy agradecidos confiando en la magnanimidad de V. E. a quien respetuosamente saludan.

LOS ALCOHOLEROS DE RESIDUOS VINICOS.

23 abril de 1936.

Farmacia Nocedal

Especialidades del País y Extranjero
Medicamentos químicamente puros,

Dosificación exacta

Oxígeno puro

Seis de Junio, núm. 20

VALDEPEÑAS

Madrid, castillo famoso...

Se había perdido un Ministro

...Y no me había dado cuenta. Se había perdido un ministro y, al enterarme de la pérdida, he sentido la pesadumbre de ese drama terrible del señor que espera a la puerta de la cabina telefónica —o de otra cabina más perentoria—, creyéndola ocupada, y, tras larga impaciencia, contempla cómo llega otro caballero, la abre y se mete en ella, que estaba vacía.

Nobleza obliga a confesar que yo estaba en la higuera; tan en el árbol del sabroso fruto, que cuando me he enterado de que el señor Casares Quiroga penetraba en la cabina telefónica del ministerio de la Gobernación, me he dicho, lleno de asombro: «¡Andá... pero si no había nadie dentro!»

(Bueno y, al llegar aquí, vaya una aclaración, absolutamente innecesaria, desde luego, como casi todas las aclaraciones: yo, ni que decir tiene, no estaba a la puerta, esperando para «comunicar»; me limitaba a contemplar desde la calle la cerrada puerta del cuartito, que todos los hombres de la calle, aun quienes no optábamos a la comunicación —¡cómo me uno tampoco!—, creíamos ocupado.)

Tan grande fué mi asombro, que comencé a pensar en la posibilidad de un juego o de una broma de prestidigitación. Porque de allí, aunque ahora ya no estaba, había habido un ministro. No se ría usted, no, que si que lo había, ¡si yo mismo lo ví entrar, con estos ojos que se han de comer la tierra! ¿Qué cómo se llama ba? Hombre... ¡ya tanto, no llego! ¿Cualquiera retiene en la memoria tanto nombre de ministro como en los últimos tiempos se han sucedido en la misión de labrar el bienestar de la patria! No me acuerdo del nombre, pero existía. Y si mucho rebusco entre mis papelotes, si mucho rebusco... mírelo usted, ¡ya dí con él! Vea este recorte: «Presidencia... Estado... Guerra... Mire, mire, aquí está: «Gobernación, don Amós Salvador (Izquierda Republicana)» ¿Qué le parece?

Don Amós Salvador está enfermo, y en la enfermedad del prójimo todos los respetos le son debidos; y todos los deseos de pronta curación. Pero... ¡paramba, que hemos estado sin ministro, como aquel que dice! ¡Que se nos había perdido un ministro, y estábamos todos tan confiados!

Ahora, amigos míos, a vigilar a los otros; a esos tres o cuatro que tampoco bullen mucho —Gabriel Franco, Alvarez Builla, sin hacer el chiste de que qué raro que un Builla no bulla, Enrique Ramos...—, no se nos vayan a perder. Porque no habrá para cada uno un Casares Quiroga que pueda sustituirle.

Absolutamente en serio. ¿Por qué don Santiago Casares Quiroga no ocupó, desde un principio, al constituirse el actual Gobierno, como titular y no interinamente (de desear es que la interinidad de ahora se convierta en cosa definitiva), la cartera de Gobernación? Fué a Obras Públicas, sí; pero mantener el orden público —sin bravuras insensatas, sin desplantes trasnochados, pero también sin decaimientos—, es la mejor «obra pública» que debe llevar a cabo. Y lo más agradable es que, en efecto, puede llevarla.

G. A.

Madrid, abril, 1936.

Lo que pasa en Barcelona

Cataluña en Vasconia

«Lo que pasa en Barcelona»... Bueno, lo que a comentar voy, no ha sucedido en Barcelona, precisamente, sino en la invicta villa de Bilbao; pero puede, con todos los derechos, encuadrarse en estas crónicas barcelonesas.

Es el caso, que la capital de Vizcaya ha tributado un homenaje a la memoria de don Francisco Maciá; no este ni aquel partido político, sino todos ellos, organizaron el festejo, con el buen gusto de establecer, para no restarle lucimiento, ya que no un armisticio, que es innecesario cuando no hay guerra declarada, si un olvido de las peculiaridades de cada uno, unidos todos en la adhesión a quién, el 14 de Abril de 1931, proclamó, desde la Diputación provincial de Barcelona, la República Catalana, un par de horas después de que su sucesor, don Luis Companys, proclamara, desde el balcón de enfrente, la República Española.

Al homenaje fué invitada la Generalidad, y este organismo designó, para que le representara, a don Juan Puig y Ferrater.

El señor Puig y Ferrater, novelista, comediógrafo, diputado, fué a Bilbao, asistió al descubrimiento de la lápida que nombra «Francisco Maciá» a una avenida suburbana, y pronunció algunos discursos de circunstancias. Pero, además de los discursos de circunstancias, parece que «echó» uno que no era de circunstancias.

En efecto, el «Frente Popular», celebró un mitin en el frontón «Euskalduna». Este mitin ya nada tenía que ver con el homenaje a Maciá, sino que era un acto de partido, en el que debían defenderse las ideas de un sector político determinado y atacar, claro está, las del contrario; que fué, en este caso, el «Partido Nacionalista Vasco», de confesión católica bien acusada.

El novelista, comediógrafo y diputado, representante oficial de la Generalidad de Cataluña, participó en el mitin y atacó con dureza al «Partido Nacionalista Vasco»... qué era, precisamente, uno de los que le habían invitado a ir a Bilbao.

Como es natural, del desliz del señor Puig y Ferrater (que ha dado lugar a un pequeño cambio de telegramas de protesta y sinceración), para nada puede acusarse a la Generalidad, ni a don Luis Companys, su presidente; pero sirve para poner de manifiesto la incapacidad política de muchos varones que aspiran a ser, o son ya, primeras figuras en la cosa pública catalana.

Por esa incapacidad política (que no es, desde luego, general, pero tampoco constituye excepción, y quiere decir falta de tacto, de sensatez, de buen sentido, del cacareado «seny»), se han producido en Cataluña tantos dramas y melodramas. Y algún que otro gracioso sainete, del que ha sido autor el aplaudido comediógrafo don Juan Puig Ferrater.

D. F.

Barcelona, abril, 1936.

Las berrugas de Azaña y el bigote de Hitler

Señor censor: tiene usted la ineludible obligación de dejarme afirmar lo siguiente: don Manuel Azaña, presidente del Consejo de Ministros, tiene enemigos; bastantes enemigos, no vaya usted a creer. Y está obligado a dejarme decirlo, porque decir de un hombre que no todos lo quieren, es hacer de él la más inteligente forma de elogio. El valor de un ciudadano y, desde luego, de un gobernante, está en razón directa del número de gente que «no le puede ver ni en pintura».

Quedamos en que Azaña tiene enemigos. ¿Por qué tiene enemigos Manuel Azaña? En cortísimo número, por razones políticas. En proporción más abundante, por las berrugas que adornan el rostro del autor de «El jardín de los frailes», ¡Ah, si tuviese otro rostro, si vistiese mejor el frac! No sé, no sé por qué Dios hace estas cosas de dar a los barítones de zarzuela aspecto atractivo, como de personas que tienen talento, y a los conductores de masas les concede un rostro que debiera estar reservado a gente poco lista, como con dos excepciones y media, ocurre con los barítones de zarzuela.

Y el caso es, que es verdad: más de una señora que habla desdeñosamente de Azaña, lo hace por la precaria belleza física—el eufemismo no puede ser más hiperbólico—, del caudillo de «Izquierda Republicana». Claro que nosotros estamos satisfechísimos de que Azaña no sea tan guapote como Goicoechea, ni tan elegante como Calvo Sotelo, o viceversa, pero esta satisfacción no puede llegar a aquellos que convenían, por ejemplo, en que Alfonso XIII era bastante mala persona, pero podía preferirse en atención a lo bien que sabía encasquetarse la gorra de todos los «Clubs de Regatas» de las costas españolas.

Las berrugas de Azaña son, en lo nacional, lo que el bigote de Hitler en lo internacional. Sólo que si las berrugas de Azaña le restan partidarios entre las derechas, su bigote le priva de adhesiones, a Hitler, entre las izquierdas. A mí muchos me lo han dicho así:

—¿Hitler? Sí, parece que está haciendo renacer a Alemania, ¡pero lleva un bigote!...

Pues si renace Alemania, si un pueblo destruido por la adversidad... y por la animosidad, vuelve a colocarse, gracias a la labor de un hombre, en situación de recuperar su papel en el mundo, ¿qué importa que ese hombre, verdadero padre de su patria, se deje crecer el pelo como le dé la gana?

Para gobernar a los pueblos, hace falta algo más que berrugas y bigotes. Hace falta la preparación, el patriotismo, la honestidad de un Azaña y de un Hitler.

Yo ya sé; yo ya sé que alguien se indignará ante este parangón, que tomarán poco menos que como blasfemia, tal que si necesariamente Azaña tuviese que ser el Anti Hitler o Hitler tuviese la obligación de constituirse en el Anti-Azaña. No. Salvadas las distancias de los climas políticos distintos, pero no antagónicos, de las sensibilidades diversas, pero no contrarias, Adolfo Hitler y Manuel Azaña tienen el denominador común de un patriotismo limpio, listo y decidido. Se parecen también, en que el uno con su bigote, y con sus berrugas el otro, hacen reír a los necios.

Luis G. SORIA

Madrid, abril de 1936.

Se venden bocoyes usados, de madera de roble, en muy buen estado Razón, en esta administración.

González Marín en Valdepeñas

Probablemente en la próxima semana nos visitará el gran recitador para brindarnos su último recital en España, (por ahora), pues inmediatamente saldrá para América por largo tiempo. El fausto suceso, que ha de revestir carácter de acontecimiento para los amantes de una de las más bellas artes, se debe a la gran amistad que une al señor González Marín con nuestro poeta Juan Alcaide. En el próximo número daremos el programa de la magna fiesta literaria.

Relación de alumnos libres que tienen solicitada matrícula gratuita para la convocatoria de Junio de 1936, en el Instituto Nacional de 2.ª enseñanza "Bernardo de Balbuena" y las ha sido concedida

	inscripciones
1.—Miguel Palop Marín.....	7
2.—Carlos Palop María.....	5
3.—Matilde Rodríguez Malo.....	5
4.—Juan Antonio Pacheco Fernández.....	5
5.—Antonio Torrijos González....	5
6.—Roberto Sánchez Fernández...	5
7.—Angel Vicedo Giménez.....	5
8.—Cecilia Valverde Estacio.....	5
9.—Josefa Fernández Sánchez....	5
10.—José Mayorga Montes.....	5
11.—Agustín Gómez-Pimpollo Espadero.....	5
12.—Macario Anula Prieto.....	5
13.—José Giménez Martínez.....	4
14.—José María Sánchez Ramos...	5
15.—Dolores Solera Bustos.....	6
16.—Florián Caballero Mora.....	5
17.—Escolástico Maroto Rodríguez	5
18.—José María Almarza Pinar....	3
19.—José Macía Mateos.....	5
20.—Lucía Calvo Vega.....	4
21.—Pedro Fernández Sánchez-Carrasco.....	5
22.—Cirilo Domenech Rodríguez .	5
23.—Cira Rodríguez Navarro.....	5
24.—Luis Rodríguez Navarro.....	5
25.—Obdulia Rodríguez Navarro..	5
26.—Eutimia Recuero Soneira....	4
27.—Armida Huescar Pérez del Arco.....	5
28.—Virgilio Cano de la Hoz.....	5
29.—Agustina Miralles Miralles-Salas.....	5
30.—Agustín López Menchero....	5
31.—Bienvenido Sánchez-Miguel Infante.....	5
32.—Fernando Núñez López.....	5
33.—Manuel García-Fogeda Cavañes.....	5
34.—Antonio Gómez-Limón Ruiz. 6	
35.—Ramón Fernández Marcos... 5	
36.—José Borondo Almela..... 5	
37.—María Angeles González Granados..... 7	
38.—Fuensanta Ballenato Madrid.. 5	
39.—Guillermo Ballenato Madrid.. 7	

Exámenes de ingreso

- 1.—Carlos Palop Marín.
- 2.—Juan Antonio Pacheco Fernández.
- 3.—José Vicedo Giménez.
- 4.—José Mayorga Montes.
- 5.—José María Sánchez Ramos.
- 6.—Escolástico Maroto Rodríguez.
- 7.—Cira Rodríguez Navarro.
- 8.—Luis Rodríguez Navarro.
- 9.—Obdulia Rodríguez Navarro.
- 10.—José Ignacio Rodríguez Navarro.

Para conocimiento de los interesados, se hace saber que el plazo para formalizar la matrícula de enseñanza libre y de Ingreso, terminará el día 30 del mes actual, en cuya fecha deben quedar presentadas las solicitudes y documentación reglamentaria, como igualmente efectuado el pago de derechos en la Secretaría de este Centro.

Aquellos alumnos a quienes se ha concedido matrícula gratuita de Ingreso, deben también formalizarla, presentando: Solicitud de puño y letra, partida de nacimiento del Registro civil y certificado médico en la forma prevenida por las disposiciones vigentes.

Valdepeñas 22 de Abril de 1936.
V.º B.º
El Director, El Secretario,
Alfonso Caro Patón Lorenzo Medina

RODEO

Los muchachos de «La Barraca», han estado en Barcelona. En la «Sala Studium», primero; más tarde, en la Universidad; en el «Tivoli», por último, han escuchado los aplausos del concurso, para su interpretación del teatro de Lope y de Cervantes.

A juzgar por las ovaciones y por los obsequios y por la actitud refrendadora de la Prensa catalanista, la estancia en Barcelona de los estudiantes madrileños, ha tenido los caracteres halagadores de una fiesta de confraternidad escolar. Así quiero yo que sea.

La agrupación de «Teatre Universitari de Catalunya», ha sabido dispensar a sus camaradas de Castilla, la cortesía de que la capital catalana es archivo. Ni más ni menos que días antes supo hacer con otra formación análoga: «Les Teophiliens de la Sorbonne».

Algún españolista a machamartillo susceptible y escamón, podría decirme que cortesía no quiere decir fraternidad, y que tratar de la misma manera a los extranjeros que a los compatriotas, equivaldrá a ser cortés, pero no, precisamente, fraternal. Bueno. Pero eso sería meterse en sutilezas demasiado espinosas. Ya está bien con que se haya producido el hecho de que, en Barcelona, la presentación de las obras de Cervantes y de Lope de Vega, constituya dentro del sector más culto e inteligente del público barcelonés, un acontecimiento. ¿Que existe, en ocasiones como esta, el prurito pueril de extremar las deferencias, para indicar tácitamente, que se establece un trato de amistad y de curiosidad de pueblo a pueblo, de nación a nación, de cultura a cultura? Tal vez. Mas conviene ignorarlo.

Claro que el camino recto sería más corto y, sobre todo, más bonito. Pero el rodeo no importa, si conduce a la realidad de que las juventudes catalanas conozcan y reconozcan los valores españoles, por donde se desembocará, af rtunada e indefectiblemente, en que Cataluña estime a España, en que Cataluña se respaldice. Aplaudir «Fuenteovejuna», «El Caballero de Olmedo», «El retablo de las maravillas» y la tarea interpretativa de los chicos de «La Barraca», es ya dar un buen paso hacia adelante, aunque no se haya dado en línea recta.

Domingo de FUENMAYOR

Barcelona, abril, 1936.

Lea Vd. "El Eco"

Dr. Maximiliano Santos Laguna

Especialista en Partos y Ginecología

Ex-Alumno Interno por oposición de los Hospitales General y de la Princesa y Profesor de guardia por oposición, de la Maternidad de Madrid.

Pasará consulta todos los Sábados de ONCE a UNA en la

Clínica del Dr. Ballenato, Seis de Junio, 26

El servicio a los partos distócicos (difíciles) será diario, siempre que se le requiera.

ECOS DEL MUNICIPIO

Sesión del día 23

Un crédito de 86.000 pesetas para Valdepeñas.—Se hará el señalamiento para el nuevo edificio del Banco de España.—Las 106.000 pesetas, para pavimentación de calles, se librarán en seguida.—Una circular del alcalde de La Línea.—Gratificación a un funcionario, celoso de su deber.—Dimita el gestor, señor López-Tello.—Será solicitada la revisión de un sumario.—Otros asuntos.

A las siete y quince se abre la sesión, bajo la presidencia del alcalde, señor Ruiz García.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—Se conceden permisos para obras.

—Don Francisco Fuentes, en nombre del arquitecto encargado de confeccionar el plano para el nuevo edificio del Banco de España, solicita se haga el señalamiento, en el solar que ha de ocupar, para poder llevar a efecto la confección de dicho plano. Se acuerda que por la comisión de Policía Urbana se haga el señalamiento.

—Don Silvestre Izarraz solicita permiso para edificar en el terreno que tiene adquirido, en el Cementerio municipal, para panteón de familia, a la vez que solicita se le ceda terreno en un extremo a cambio de ceder él la misma cantidad de terreno en otro extremo, con el fin de que sea cuadrado. Pasa a informe de la Comisión.

—La solicitud de vecinos, solicitando el arreglo de diversas calles, pasa a la Comisión.

—Los vecinos de la barriada de la Virgen de la Cabeza, solicitan se clausure la casa n.º 1, de la calle del General Margallo, por estar destinada a casa de recogimiento y gentes de mal vivir, y verse amenazados, dichos vecinos, de constantes peligros. Pasa a informe de la Comisión.

—Los vecinos del camino del Cementerio solicitan se instale una fuente, en el solar que fué de don Francisco de la Fuente. Pasa a informe de la Comisión.

—El vecino de ésta, don Carmelo Pérez, habitante en San Nicasio, 5, solicita socorro para trasladarse a Madrid, a que le pongan una pierna artificial, así como un donativo para costearse la otra pierna. Pasa a la Comisión.

—Se da cuenta de una carta de los diputados don Marino Sáiz y don José Maestro, comunicando al Ayuntamiento la concesión de 86.268,63 ptas., para adoquinado de la carretera de Almagro a Alcaráz, en su cruce por esta población.

—Se aprueba la distribución de fondos para el mes en curso.

—En la oferta de don Manuel Elola, de un solar, para jardín, junto al grupo escolar del «Lucero», la Comisión propone, y así se aprueba, que el señor Elola diga el valor del solar.

—Se concede un préstamo del Pósito.

—Se aprueban diversos asuntos de trámite.

—Se aprueban las cuentas y facturas.

Habiéndose presentado bastantes asuntos después de hecho el orden del día, se acuerda la urgencia de todos ellos.

Se da cuenta de un enfermo al que se le ha amputado una pierna, que solicita se le traslade a Ciudad Real, en un automóvil, por no poder hacerse de otra manera, a causa de la operación y por verse amenazado de gangrena. Se acuerda que certifique el señor Ballesteros, y si es preciso trasladarle se tomen las medidas pertinentes al caso.

—Se concede un socorro a una enferma de la vista, para que se traslade a Madrid.

—Se da cuenta de un telegrama del gobernador, en el que dice ha recibido otro del ministro de Obras Públicas, comunicándole que las 106.000 pesetas concedidas a Valdepeñas, para pavimentación de calles, se ha interesado por que se libre en seguida.

—Se da lectura a una carta circular del alcalde de La Línea, en la que dice que hay que tomar medidas enérgicas para que no puedan estar al servicio del Estado, Provincia o Municipio aquellos que son adversos al Régimen, y que debe dictarse una ley, facultando a todos los organismos oficiales para que puedan destituir y nombrar sin ulteriores consecuencias. Se acuerda adherirse y pedir se haga la ley.

—Don Eduardo Baeza, maestro del grupo del «Lucero», solicita una biblioteca escolar, y un local donde poder dar las clases de trabajos manuales. Pasa a informe de la Comisión.

—La directora del grupo de niñas «Jesús Baeza» dice al Ayuntamiento que se han realizado parte de las obras solicitadas por ella, y queriendo contribuir, ha realizado algunas por su cuenta, y solicita se pinten los nuevos locales y se creen: la sección maternal, y la de prácticas del grado profesional. Se acuerda invitar al Inspector provincial de primera enseñanza, para, junto con la comisión de Instrucción Pública, girar una visita a dicha escuela.

—Se da cuenta del presupuesto formulado por «Agua Potables», para la instalación de una fuente pública en el camino del Cementerio, importante unas tres mil pesetas, aproximadamente. Se acuerda pase a la Comisión, para estudio.

—El señor secretario propone a la Corporación se recompense al funcionario, don Jesús Ruiz García, con una gratificación de mil pesetas, que serían repartidas entre el señor García y los que le han auxiliado en la confección del padrón, por haber llevado a cabo este trabajo con rapidez y perfección, como queda demostrado con la felicitación del señor Delegado de Hacienda, y para lo que han tenido que trabajar jornadas verdaderamente agotadoras. El señor Sánchez-Carrasco hace historia del funcionamiento anterior y el actual, del Ayuntamiento, y se muestra conforme con la propuesta del secretario. El señor Serrano solicita conste en acta una protesta por negligencia del secretario anterior. El señor Pozuelo «no puede sumarse a las manifestaciones del señor Sánchez-Carrasco, en lo que respecta a la gratificación, hasta que se averigüe quien es el responsable de que este trabajo no se haya hecho a tiempo». Ex-

Las elecciones de compromisarios en Valdepeñas

La jornada electoral transcurrió en completo orden, más pudiéramos decir, en calma chicha por la absoluta abstención de los elementos políticos de derecha. Sin embargo no dejó de haber su sorpresa «insospechada» entre los mismos elementos que forman el Frente Popular, cuyo análisis y comentario a nosotros no compete, que dió lugar al siguiente «pintoresco» resultado:

Izquierda Republicana

José Puebla Perianes..... 5791
Jerónimo Martín de Bernardo..... 5781

Unión Republicana

Francisco Quirós Arias..... 1427
Luis Rodríguez de la Lastra..... 1116

Socialistas

Alfonso de la Vega Montenegro..... 5586
Benigno Cardeñoso Negretti..... 5456
Antonio Cano Mirillo..... 5580
Félix Torres Ruiz..... 4714
José Serrano Romero..... 4699

Comunista

Calixto Pintor Marín..... 5215

Republicanos Conservadores

Antonio Castaño Rodado..... 559
Leoncio Poveda Valencia..... 542

En Moral de Calatrava

En el vecino pueblo han ido los socialistas solos, con candidatura cerrada, por lo que los republicanos de izquierda han hecho pactos con los conservadores, habiendo triunfado esta última, en una lucha reñida.

En la provincia

Las noticias que a nosotros han llegado, aunque confusas y a falta de muchos datos, son de que los triunfantes han sido cuatro republicanos, cinco socialistas y un comunista.

Por lo que respecta al resto de España, por los datos conocidos, la proporción es: por cada tres republicanos dos socialistas.

plicado nuevamente al señor Pozuelo, éste se convence y se mostró conforme con las manifestaciones del señor Sánchez-Carrasco, acordándose pase a la Comisión.

—Se da cuenta de la dimisión presentada por el gestor don Ramiro López-Tello Ruiz, por haber causado baja en el partido de Unión Republicana, que fué quien le nombró. El señor Sánchez-Carrasco propone no se admita esta dimisión, porque al ser baja, el señor López-Tello, en Unión Republicana, por lo que no se ha salido del Frente Popular. Se acuerda no aceptar la dimisión, con el voto en contra del señor Sánchez Sánchez.

A propuesta del Alcalde, se acuerda solicitar la revisión del sumario por los sucesos del 3 de septiembre, de 1934.

—El señor Toledo propone se traslade la Oficina de colocación obrera al local que ocupó anteriormente, en la calle de la Cruz Verde, por estar arreglado en condiciones, y resultar insuficiente el que hoy ocupa. Se acuerda que la Comisión y el aparejador visiten el local y si está en condiciones se haga el traslado.

—El señor Serrano propone se pavimenten las aceras de las calles de San Marcos y de Francisco Morales. Se acuerda conceder, a los vecinos, un plazo de un mes, para que lo hagan.

—El señor Grande, contestando a la denuncia presentada por el señor Pozuelo, en la sesión anterior, sobre el Hospital, dice que se trataba de una enferma que esperaba que le operasen, y solía salir a la calle.

—El señor Ruiz Olivares reproduce la petición que hizo en la sesión anterior, sobre los carteles en las escuelas, y dice que a los maestros no se les puede obligar a que los costeen, por no tener consignación en su presupuesto. Propone los costee el Ayuntamiento, y así se acuerda, concediendo un voto al delegado municipal en el Consejo local de primera enseñanza.

Y por último, el señor Cornejo da cuenta del resultado de la novillada del día 19, por no haber podido celebrarse el 14, habiendo quedado a beneficio del paro obrero 659,30 pesetas, tras de lo que se levantó la sesión, siendo las nueve y diez de la noche.

Ecos deportivos

FUTBOL

El equipo del Instituto de Valdepeñas derrota por (3 a 1) al equipo del Instituto de Manzanares

El sábado pasado día 25, (festividad de San Marcos), se jugó un partido amistoso entre los equipos del Instituto de Manzanares, y el Instituto de Valdepeñas, formados ambos por elementos estudiantiles. Hubo gran entrada, donde se destacaba, enormemente, el «bello sexo». También vimos al profesorado, tanto de allí como de aquí.

A las órdenes del señor Delmans, catedrático de Física y Química de este Instituto, se alinean los equipos, de la siguiente forma:

I. M.—Jiménez; Parra, X.; Maroto, Carrión, Lerma; Cendall, «Capila», Pepe, «Maño», Muñoz.

I. V.—Paco; Arias, Salido; Ramiro, Galán, Molina; Lozano, S. Benítez, Calixto, Camacho, Ortega.

Empieza el juego nivelado y enseñada nos da la sensación de que el partido va a ser reñidísimo. Presionan los forasteros, el juego impresionante a los «equipiers» de casa, llegan una vez y otra hasta nuestra meta, y de un bonito y fulminante «shot» del centro delantero de Manzanares bate a Paco. Sigue el juego, ya más nivelado —ya los «chicos» están a tono—, y avanzan hacia el campo enemigo, donde, después de varios intentos de marcar, logran meter el balón en la red. Avanzan las manillas del reloj de «Perico» y el juego sigue emocionante por ambas partes. S. Benítez de vez en cuando hace algunas de las suyas. Se tiran varios «cornets», a las dos porterías, pero se despeja la situación y el juego se desarrolla en mitad del terreno. Termina el primer tiempo con el empate de 1-1. En el descanso las «chicas» animan a los jugadores locales. Sacan el balón del centro del terreno los de Manzanares, y avanzan hacia nuestra puerta; pero la línea media les corta el juego y les para los balones en «bandeja» a los delanteros. Estos aprovechan la situación de que los «forasteros» se encuentran cansados y desanimados y en un pase de Lozano a Calixto, bate al meta contrario.

Siguen avanzando los minutereros de Delmans, y el partido sigue con juego, soso unas veces y emocionante otras. La delantera local parece que ya se va entendiendo y logran el tercero de la tarde.

Después del partido, se reunieron en el local del Instituto para agasajar a los visitantes. Todos demostraron gran admiración por las «aulas» y sobre todo por las «alumnas». Fueron invitados y reinó la alegría que es de considerar en esa edad.

Salieron para Manzanares a las nueve y fueron despedidos por catedráticos y alumnos de este Instituto.

La Unión Deportiva vence al Club Deportivo Almagreño

Ayer domingo día 26, se celebró un sensacional encuentro amistoso entre los equipos arriba citados.

A las cuatro en punto (bueno punto y coma!) se alinean los equipos a las órdenes de... Luisito Rodero, ayudado por dos «liniers» del «Colegio de Valdepeñas». No han hecho nada más que empezar, cuando veo en el marcador cuatro a cero a favor de la Unión (que viva muchos años) ¡pero

Ecos varios

Viajeros distinguidos

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo, don Miguel Vegas, catedrático jubilado de la Facultad de Ciencias en la Universidad Central y vicepresidente de la Academia Nacional de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, que ha venido a visitar a sus próximos parientes los señores de Peñalver, acompañado de sus hijos, don José María, rector del Cerro de los Angeles, y de don Alfredo, arquitecto del Ministerio de Instrucción Pública.

Petición de mano

Por don Victoriano y doña Margarita Ruiz Galán, y para su hermano don Manuel, ha sido pedida, el día 22 del corriente, la mano de la bella y distinguida señorita, Virginia Díaz Sánchez, concertándose la boda para el mes de Mayo próximo. Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

Nuevo matrimonio

El pasado jueves, día 23, en la parroquia de la Asunción, a las tres de la tarde, tuvo lugar el enlace matrimonial del conocido industrial, don Julián Ramírez, de sesenta y nueve años de edad, con doña Encarnación Montesgudo, de sesenta y seis años.

A juzgar por la edad de los contratantes, la boda ha despertado interés en la población.

Operada

En la clínica del doctor Ballenato, y por el doctor Calderón, ha sido operada, con resultado satisfactorio, doña Vicenta Bermúdez Ruiz.

Nuestra más sincera enhorabuena tanto a los doctores como a la paciente.

Muerte sentida

El domingo 19 de abril, después de penosísima enfermedad, soportada con gran resignación cristiana, entregó su alma a Dios Nuestro Señor, en la ciudad de Hellín, la virtuosa señora doña Francisca García Ladron de Guevara, esposa de don Antonio García Noblejas, hermano de nuestro distinguido amigo don Ramón. Dama de grandes virtudes, muy relacionada en la buena socie-

yo creo que estoy soñando! Pero no lo estoy cuando veo ahora que Nilamón se marca un tanto rastrero, que ni siquiera lo vió el portero. Sigue declinando el sol y van cayendo en las redes de los «buenos» —por la otra punta— uno tras otro hasta sumar... 13-1 14 a 1. El árbitro—divertido se va por donde ha venido y el público hace idem de idem.

Nota.—Hubo bastante público, pues poco se va despertando la afición, en un pueblo tan deportivísimo como Valdepeñas. Animaron a los jugadores las «niñas del sexo débil» que asistieron al partido.

Deducción matemática. Según el teorema y postulado tal, el partido fué «pan comio» Metió goles hasta el gato.

Alineaciones: C. D. A.—Ramóné; Parra y...—yo no veo por ninguna parte a Santiago, Catalán I,...—éste se ha escondido, Olmo; Montero, Matías, Cépedes, Catalán II, Danielillo.

U. D. A.—Minuto; Zamorilla, Abad; Tejado, Diego, Márquez Edmundo, segundo tiempo Monsálvez, Del Fresno, Milamón, Soriano, Molero.

Telémaco

JULIAN PRIETO MARQUES

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES

No compren licores sin antes visitar la

Gran Exposición de esta Casa

VERACRUZ, 6 -- Teléfono, 10

LETRAS DE LUTO

LO QUE NO SE OLVIDA

Ha pasado un año. Era en primavera. Cuando empezaban a abrir las flores, Pepe Núñez, el amigo querido, se marchó a la Eternidad.

Una mañana de primavera, el 29 de abril, entre aromas de flores, nos llegó la noticia. ¡Ha muerto Pepe Núñez! Las lágrimas acudieron a nuestros ojos y la congoja a nuestro corazón. Eran muchos, y muy gratos, los recuerdos que dejaba entre nosotros, por lo que nunca lo consideraremos bien llorado.

Hoy, al volver la primavera, viene a nosotros, otra vez entre aromas de flores, el recuerdo del amigo que perdimos para siempre, y las lágrimas vuelven a nuestros ojos, y la pena a nuestro corazón.

Vendrán nuevas primaveras, y con ellas nuevas flores; y vendrán los ruiseñores, las praderas a alegrar; pero el amigo querido, ese... ¡jamás volverá!

Ya lo dijo el inmortal Villalobos: «¡Oh pobre amor! ¿Dónde has ido? Esta mañana, en mi huerto, entre rosas, junto al nido, encontré un ruiseñor muerto.»

Vendrán otros ruiseñores mi primavera a alegrar, pero aquel muerto entre flores jamás volverá a cantar.

¡Corazón, corazón mío, muere de angustia y de frío con tu recuerdo de amor!

Calla; suspende el aliento... Un canto tiembla en el viento: —¡Pero no es mi ruiseñor!

Contra la Naturaleza nada ni nadie puede imponerse. Así, pues, no nos queda otro consuelo que el recuerdo perpétuo del que nos robó la terrible Parca, una mañana de primavera.

Pedro Arias

PRONTO

en el Cine Ideal

la insuperable comedia

el mayor éxito de las últimas temporadas

MADRE ALEGRIA

por la Agrupación Artística Benavente.

dad de Albacete y Ciudad-Real, donde a más de sus familiares contaba con núm rosas amistades, su muerte ha producida dolorosa impresión. A su apenado esposo don Antonio, padre, hermanos y demás distinguida familia enviamos la expresión sincera de nuestra condolencia por la irreparable pérdida, rogando a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de la finada señora.

El niño Carlitos del Río y Nieva

Desgraciadamente, las noticias que dimos graves en el último número sobre la enfermedad que aquejaba al niño de nuestro querido amigo don Cirilo del Río, tuvieron un fatal y triste desenlace el pasado jueves, 23 de abril. Comprendemos el inmenso dolor de sus padres que a más de quererle como a hijo entrañable veían ya en él una segura esperanza de parvenir brillante por sus extraordinarias dotes de capacidad y aplicación que a sus doce años hacía entrever a un digno sucesor de su padre. Sabiendo el señor Del Río lo que de antiguo se le quiere en nuestro semanario puede juzgar de la parte que tornamos en el profundo dolor porque pasa en estos momentos por tan dolorosa pérdida, que hacemos extensivo a su virtuosa madre doña Gloria y a sus hermanitos.

Aguas Potables

de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857

CAPITAL Pesetas 100.000.000

Capital emitido desembolsado 69 millones 750.000 y Reservas 87.652.773 66

Pesetas 157.402.773,66

Dirección telegráfica: BANCOBAO

Domicilio social: BILBAO

Sucursales en las principales plazas

españolas y en París y Londres,

Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase de operaciones

de BANCA Y BOLSA

NO OLVIDE USTED QUE SON

4

los tomos que forman un ejemplar del



ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière—Riera)

Batos del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

UNAS 8.600 PÁGINAS

MÁS DE 3.500.000 DATOS

MAPAS GEOGRÁFICOS-INDICES

SECCIÓN EXTRANJERA

o pequeño Directorio Universal

Precio de un ejemplar completo:

CIEEN PESETAS

(franco de portes en toda España)

¡SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO!

Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos S. A.

Enrique Granados, 86 y 88 — BARCELONA

America: tema perdurable y renovado

No sólo para España, por tanto tiempo desconocedora y apartada del proceso ideológico del Nuevo Continente tras su independización, sino hasta para los propios pueblos hispanoamericanos entre sí, reviste transcendental importancia el afán con que danse ahora pensadores y publicistas de allá a la interpretación y enjuiciamiento de aspectos dispares del suelo, la psicología y el pasado propios, acreciendo con ello el acervo documental y bibliográfico contemporáneo que difunde *urbi et orbe* tanto el papel ejercido por aquella vasta zona terrestre cuanto el brillante destino que se le asigna para el futuro.

Sin esa contribución entusiasta y consciente, animada, justo es consignarlo, por algunos editores que hacen posible la existencia y difusión de libros de mérito, el tema de América no parecería con la influyente perdurabilidad y renovación con que nos le ofrecen historiadores, críticos, sociólogos, novelistas y otros cultores de las letras en mayor proporción cada día, algunos de ellos tan descolantes como el académico cubano Emerio S. Santovenia —cuya biografía «Prin, el caudillo estadista» sigue siendo tan celebrada—, y el publicista mexicano Salvador Novo, de quien son los admirables estudios titulados «Bolívar y las Antillas hispanas» y «Continente vacío», respectivamente, que apenas aparecidos han comenzado a obtener los más autorizados encomios.

Brillante exponente ambas creaciones de otros tantos momentos y áreas americanas, en ellas ora se describe con plenitud de retina, ora se esclarece con riguroso análisis. Así la primera constituye un gran estudio de la vida y la obra del Libertador de América en relación con Cuba y Puerto Rico, últimas colonias que España poseyó, las cuales atrajeron la atención tanto de Bolívar como de los demás dirigentes de aquel movimiento y aún del estado de opinión colectiva en las nuevas nacionalidades de Tierra Firme. Copiosísima la bibliografía bolivariana, no ofrecía la conexión de estudio polarizado en el plano particular de este que Santovenia afronta, el cual comprende una magistral exposición de cuanto el gran caudillo castrense y genial político hizo en pro de lograr la independización de las Antillas también.

Lo que por su título parece mera información unificadora de datos históricos de interés adjetivo, adquiere

desde las primeras páginas prestancia de estudio, además, de la figura del Libertador como hombre, como militante y como organizador político. Según expone el autor en la advertencia preliminar, su ensayo histórico no lo ha redactado con intención apologética ni detractiva, sino, simplemente, para dilucidar a la luz de manifestaciones escritas y orales del Libertador, la política de éste acerca de Cuba y Puerto Rico. Y ese esclarecimiento lleva aparejado el natural buceo psicológico en la figura capital del movimiento que puede decirse abrió era en la historia del Nuevo Mundo. Son admirables las páginas consagradas a describir como toda América sintió el deseo de manumitirse de España, y a la exposición de cuantos precursores y seguidores hubo en la dilatada campaña, viniendo en proclamar la grandeza de Bolívar, «eje de tales esfuerzos. Grande en el pensamiento, grande en la acción y grande en la gloria», y cómo esa grandeza fué posible precisamente por su anomalía, su psicopatología, circunstancia ésta tan repetidamente influyente en los destinos de los pueblos y en la culminación del genio creador humano. La cualidad dromomaniaca de Bolívar queda rotundamente sentada por Santovenia, quien hace a propósito de ella y de infinidad de otras cuestiones emanadas de las mismas innúmeras evocaciones y sugerencias, no sólo en orden a su proceso vital, ofoerente, acaso como ninguno, de las tres etapas de ascensión, plenitud y ocaso, sino también por lo que atañe a la objetividad concreta de propósito y realización.

«Continente vacío» es la crónica del viaje a Buenos Aires efectuado por su autor en 1933, con ocasión de la séptima Conferencia Internacional Americana que reunióse en la capital del Plata, y a la que aquél hubo de asistir formando parte de la Delegación de su país. Con la mayor naturalidad aparece trazado el curso del viaje, que duró tres meses, entre las alternativas de ida y regreso por mar, las escalas hechas en los principales puertos transatlánticos y la breve y accidentada —estancia en Buenos Aires. No hay página en que decaiga la sugestión con que se inicia la lectura de la obra, que denota el temperamento de Novo, poseedor de singulares dotes de observador y gran cultura, como poeta, narrador y ensayista, todo lo cual manifiéstase tanto en sus admirables cuadros descriptivos como en sus semblan-

Manga por hombro

Uno ha dejado de ir a los toros hace quince o veinte años y, claro está, tiene de la tauromaquia un concepto bastante rancio. Tanto, que llega a perder, a lo largo del tiempo, la noción de la realidad, para dejarla vencer, en el recuerdo, por la leyenda, por los posos que dejaron las lecturas.

Así yo, hasta la otra noche, tenía de los toreros una visión literaria y romántica. Los toreros, para mí, eran gente brava, bullanguera, desinteresada, rebelde y dramática, que bebía mucho, era amada furiosamente por las mujeres morenas, y se jugaba el corazón a albuces tremendos. Era la mía, en efecto, una visión de española.

Entendía yo, que no había nada tan genuinamente español como el torero, y, por español, le suponía despreocupado, desordenado, individualista, olvidando ese tópico de que en España nada hay tan serio como la fiesta nacional, taurina, encauzada por severos reglamentos y ordenanzas estrictas.

Ahora, la otra noche, merced a las informaciones de un diario vespertino, he comprendido mi equivocación. Los toreros no son ni más ni menos que artesanos, sujetos a los derechos y a los deberes de la legislación obrera; con sus pleitos del trabajo y todo, el más curioso de los cuales—por lo menos, el que más ha llamado mi atención—, es el que parece que sostienen con sus colegas de allende los mares.

La información que me ha abierto los ojos, y a la que vengo refiriéndome, se titula así: «Los toreros extranjeros en España». ¿Toreros «extranjeros», en el país de los toreros? ¿Cabe mayor desquiciamiento? Porque uno, por muy sensato que sea, tras de leerlo se figura que los tales diestros usarán monóculo, tocarán la rubia cabeza con el salacot del capitán Grant, y hablarán por este estilo: «Oh, yes, *yo querer torear mochas corridas en vuestro bello país!*»

En nuestro bello país, nunca ha podido decirse razonablemente que andan las cosas manga por hombro, hasta este histórico momento, en el que de un torero puede decirse que es en España un extranjero.

«Osé lo», «sentraña» mías: ¿cómo vamos a llamarles, entonces, a los tíos esos del «catch-as-catch-can», o como se escriba, que seguramente no se escribe como yo lo he escrito? ¿Trianeros?...

L. G. S.

Madrid, abril, 1936.

zas personales y en sus impresiones críticas. Predomina a lo largo de la obra la tónica propia de quien posee no sólo singular aptitud receptiva, óptica y emocional, sino también dominio para traducirla en adecuada y justa expresión elocutiva, mediante estilo apropiado y pulquerrima prosa.

Admirable guía para conocer las varias latitudes de referencia es «Continente vacío», pleno de amenidad. Novo junta a esa su visión lozana y espontánea la introspección en ideas sugeridas de hombres y obras. Merece especial mención la parte titulada «Canto a Teresa» verdadero ensayo constitutivo de una como extensa digresión en torno a la poesía, principalmente la inspirada en diversos países y épocas por la contemplación del mar—digresión que el autor trazó precisamente cuando hacía la travesía oceánica en el paquebote—en la que adviértense destellos de singular cultura literaria, sin la cual no habría sido posible reunir una tan amplia serie de autores y una verdadera sinopsis como las que en la misma se comprenden.

Angel DOCTOR

Dr. Alfonso Izarra Rodríguez

Cirugía General

Ex ayudante del profesor Dr. Cardenal
Ex interno del Hospital de la Princesa, de Madrid.

Asistencia completa a los operados

RAYOS X

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Seis de Junio, 48

Madrid, casti'lo famoso...

El banquete de Saturno

Perdóneme la diputada socialista (¡qué mal suena esto de «la diputada!»), doña Matilde Torre, que tome para título de esta crónica el de uno de sus libros. Pero me parece que le va tan bien como ningún otro, a la idea que con él quiero expresar, en tanto por Saturno tomemos a la República, devoradora de sus propios hijos y, más aún, de sus propios padres.

Padre e hijo, a un tiempo mismo, del nuevo régimen, fué el recién deglutido, y ya Saturno, insaciable insensato, abre las fauces, dispuesto a hincar el diente en otro de sus padres, en otro de sus hijos: que no otra cosa que algo muy parecido a añadir un plato a la lista del banquete, es eso, que parece se proyecta, de proclamar a don Manuel Azaña candidato a la Presidencia de la República.

Derechas e izquierdas, e incluso amplios sectores de la extrema derecha y de la extrema izquierda, coinciden en estimar que Azaña es el gobernante que a España más conviene en los momentos de ahora. Y tanto lo es, que acaso no haya nadie que pueda sustituirle, ofreciendo, no ya iguales, pero ni siquiera parecidas garantías de eficaz oportunidad. Cuantos combatieron a Azaña, y aquellos otros que, por inhibirse, ejercían también una forma de ataque, deponen sus acciones y sus omisiones, para unirse en el apoyo, cuando no en el aplauso.

Pues bien, la propia República, que así reconoce la importancia del papel que Azaña tiene reservado como gobernante, se apresta a retirarlo de la gobernación, a privarse de su actividad gobernadora. Lo cual —me desagradan las palabras fuertes—, no diré yo que sea tanto como un suicidio, pero sí que se parece mucho a una necedad.

Castilla hacía sus hombres y los gastaba. Bueno. Pero que no siga el mismo procedimiento la República. Que Saturno, por lo menos, ayune un poquitín.

César ALCOLEA

Madrid, abril, 1936.

Talleres Tomás

Plaza Palacio, 11. BARCELONA

Tuberías de acero para conducción de aguas sistema TOMAS, válvulas de paso, fuentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de pesetas

Reservas: 70.592.954,34 pesetas

o sea el 137,459 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de VALDEPEÑAS

Caja de ahorros.—Intereses que se abonan: 2½ por 100.—Libretas máximas 10.000 ptas.—Sucursales en España y Marruecos.—Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 1½ por 100

Consignaciones a vencimiento fijo

Tres meses..... 2½ por ciento
Seis meses..... 3 por ciento
Un año..... 3½ por ciento

Regirán para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Dámaso Caminero

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA
COLORES Y BARNICES

Seis de Junio, 38 Teléfono, 21

VALDEPEÑAS

NUEVO TALLER DE SASTRERÍA

Corte y confección irreprochables

Últimas novedades

FELIX HERVAS PARRA

PLAZA DE LA REPUBLICA, 3
(Antigua casa Poveda)

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábrica de Harinas por Cilindros

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa Central: Valdepeñas (C. Real)

Imp. de Mendoza—Valdepeñas.



Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pts.

Capital desembolsado
100.000.000 pts.

Reservas
64.916.000 pts.